

Elecciones presidenciales de 2019

MAS inicia trámite para repostulación de Morales

• *Legisladores oficialistas y dos opositores aliados presentaron la acción abstracta de inconstitucionalidad en contra de cinco artículos de la Ley Régimen Electoral (026) y la inaplicabilidad de cuatro artículos de la Constitución Política del Estado (CPE) para intentar habilitar al Presidente*

Los asambleístas del Movimiento al Socialismo (MAS) presentaron ayer al Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) una acción abstracta de inconstitucionalidad contra cinco artículos de la Ley Régimen Electoral (026) y la inaplicabilidad de cuatro artículos de la Constitución Política del Estado (CPE), que intentaría habilitar al presidente Evo Morales a las elecciones de 2019.

El presidente de la Comisión de Justicia Plural, Milton Barón, explicó que la acción abstracta de inconstitucionalidad pide que se declare inconstitucionales los artículos 52.3, 64 (d) 65 (b) 71 (c) y 72 (b) de la Ley del Régimen Electoral, asimismo, se declare la inaplicabilidad de los artículos 156, 168, 285 (II) y 288 de la Constitución.

El jefe de la bancada del Movimiento al Socialismo (MAS), David Ramos, dijo: "Con este recurso de acción abstracta de inconstitucionalidad, en síntesis, estamos pidiendo la restitución de derechos políticos para autoridades del Órgano Ejecutivo y Territorial".

Por otro lado, la oposición criticó esta intención y reiteró que el oficialismo pretende desconocer el resultado del referéndum del 21 de febrero de 2016, cuando la población dijo "No" a la reelección del actual mandatario.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

México y Chile fueron sacudidos por sismos

México y Chile fueron sacudidos ayer por sendos terremotos de magnitud 5,6 y 5,5 grados en la escala de Richter, respectivamente, sin que se reporten víctimas, heridos o daños materiales.

El Servicio Geológico de Estados Unidos indicó que en México el sismo de magnitud

5,6 se registró en las costas del estado de Oaxaca, en el sudeste del país.

El Servicio Hidrográfico y Oceanográfico de la Armada (SHOA) descartó la ocurrencia de un tsunami en las costas chilenas, reseña el diario El Mercurio.

Inf. Pág. 6, 4to. Cuerpo

No portaban hojas de ruta ni credenciales

Choferes no cumplieron convenio con municipio

En la primera jornada de la vigencia de hojas de ruta, credenciales y la roseta de acondicionamiento de minibuses de transporte público, se pudo establecer que los choferes incumplieron el acuerdo suscrito con la Alcaldía de La Paz.

Por otro lado, se pudo observar que varios conductores efectivamente contaban con el autoadhesivo y credencial, empero lo tenían guardado, cuando la normativa dispone que deban ser colocados en lugares visibles de los vehículos y portar el credencial que identifica al conductor.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

Cancillería destinó \$us 1 millón

Cuestionan gastos en viaje de dirigentes a Venezuela

El viaje de una delegación de 60 dirigentes de sectores sociales afines al Movimiento al Socialismo (MAS) a Venezuela, para apoyar al régimen de Nicolás Maduro, fue cuestionado por los legisladores opositores, debido a que la Cancillería destinó 1 millón de dólares.

Al respecto, el senador de Unidad Demócrata (UD), Yerko

Núñez, presentó una solicitud de informe escrito al ministro de la Presidencia, René Martínez, quien deberá responder a siete preguntas, entre ellas explicar a cuánto asciende el gasto que se requirió para el viaje de los 60 dirigentes a Venezuela.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Hoy en Nuevos Horizontes

¿Cuánto oro y plata se extrajo de América?



Desde el primer contacto de Cristóbal Colón con la población de lo que él consideraba una isla de Asia, pero en verdad era un Nuevo Continente, los reyes católicos ordenaron evangelizar cuanto antes a los indígenas y no usar la violencia con ellos. Frente al hambre afán por el oro de los conquistadores, desde la Corte de los reyes católicos se preocuparon repetidas veces porque aquellos nuevos territorios fueran una prolongación de Castilla en ultramar, y no unas colonias a las que explotar hasta la última gota.

Achacachi

Legisladores piden que Alcalde solicite licencia

• *Sostienen que debe ser investigado por presuntos hechos de corrupción y viabilizar una solución al conflicto de Achacachi*

Luego de la violenta represión policial a los pobladores de Achacachi en el punto de bloqueo de Cucuta, el senador del Movimiento al Socialismo (MAS), René Joaquino, pidió al alcalde del municipio de Achacachi, Edgar Ramos Laura, que solicite licencia indefinida para que se someta

a una investigación por los presuntos hechos de corrupción y viabilizar una solución al conflicto.

Los opositores criticaron el accionar violento de la policía para desbloquear la carretera a Copacabana.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo



ACTIVISTAS DE DERECHOS HUMANOS FUERON ARRESTADOS DE MANERA VIOLENTA POR EFECTIVOS POLICIALES.

Aprehenden a activistas por evitar agresiones a mujeres

Tres activistas fueron arrestados por tratar de evitar la intervención de efectivos policiales en la vigilia de las mujeres de Achacachi que mantenían frente al Palacio de Justicia de La Paz.

Carlos Cordero, Violeta Tamayo y Daniel Cornejo son los activistas de Derechos Humanos, que trataron de evitar los excesos que cometía la policía con las mujeres de Achacachi, cuando

registraban los hechos, pero fueron arrestados por presuntamente obstaculizar el trabajo de los uniformados, informó a Fides el abogado de las víctimas, Franco Albarracín.

Cordero explicó que está en análisis la imputación de las activistas que solamente cumplían su trabajo para documentar las protestas del conflicto de Achacachi.

Por otro lado, tras nueve horas de

audiencia de medidas sustitutivas el juez séptimo de instrucción en lo penal cautelar de El Alto, Héctor Quilla, determinó enviar con detención preventiva al penal de Patacamaya a 11 de los 15 detenidos en el desbloqueo de Achacachi y cuatro personas, entre ellos la mujer con discapacidad, con detención domiciliaria.

Inf. Pág. 6 y 8, 1er. Cuerpo

Papa: "A Bolivia la llevo en mi corazón"



LA VISITA DE LOS OBISPOS BOLIVIANOS AL PAPA FRANCISCO.

El papa Francisco pidió ayer a los bolivianos no tener miedo y conservar la fe durante una reunión con los obispos de Bolivia en Roma.

"No tengan miedo, conserven la fe. La Iglesia no tiene compañía de seguro para la fe o la aseguran ellos, o la pierden o sea que no se dejen engañar, que conserven la fe", dijo el Santo Padre a los religiosos reunidos con él.

Después agregó: "Yo no me olvido lo que vi en Bolivia, los llevo en mi corazón".

Además, pidió a los jóvenes a que "no se jubilen antes de tiempo, vayan adelante con ideales, que los recuerdo, que cuiden y conserven la fe, que no sean 'quedatistas', que no se queden".

Inf. Pág. 7, 1er. cuerpo

Huracán María avanza hacia islas devastadas

El huracán María se fortaleció ayer a un ciclón extremadamente peligroso de categoría 5 mientras avanzaba por el Caribe y los meteorólogos prevén que se fortalezca todavía más.

El ojo del huracán tocó tierra en la isla de Dominica durante la noche y se prevé que el martes azote a muchas de las islas que fueron destruidas hace unos días por el huracán Irma, para luego continuar con su camino y posiblemente tocar tierra en Puerto Rico el miércoles.

En Guadalupe, las autoridades pronosticaron fuertes lluvias e inundaciones y advirtieron que muchas comunidades quedarán sumergidas antes que culmine la noche.

Con Puerto Rico destinado a un posible golpe, los funcionarios en la isla advirtieron a los residentes de casas de madera o frágiles a encontrar un refugio seguro. (AP)



EN LA ISLA DE DOMINICA, LAS CASAS COMENZARON A QUEDARSE SIN SUS TECHOS.

Inf. Pág. 7, 4to. cuerpo

